

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Temuan penelitian dan pembahasan tentang *safety checklist* dalam pelayanan hemodialisis di Klinik Nitipuran dapat ditarik beberapa kesimpulan berikut.

1. Penerapan *safety checklist* yang sesuai dengan pelayanan hemodialisis di Klinik Nitipuran

Safety checklist ini meliputi *sign in* (sebelum memulai tindakan), *timeout* (sebelum akses *vascular*), *intra* (monitoring selama dialysis) dan *signout* (sebelum pasien meninggalkan ruang hemodialysis). *Sign in* (sebelum memulai tindakan) dilakukan untuk memastikan ketepatan peresepan (*prescription*) dosis HD setiap pasien dan kesiapan alat-alat yang dibutuhkan di ruang HD. *Timeout* (sebelum akses *vascular*) membantu untuk mengetahui akses vaskuler sehingga tidak terjadi kesalahan dalam permintaan darah, pengambilan contoh darah dari pasien ke tabung yang belum diberi label.

Timeout juga menginformasikan tekanan darah dan berat badan serta informasi tentang obat-obat yang dikonsumsi pasien. *Intra* (monitoring selama dialisis) dilakukan untuk mengamati kemungkinan tanda-tanda kram otot, hipotensi, sindrom keseimbangan dialisa, hipoksemia, dan gangguan pencernaan sehingga dapat dilakukan tindakan cepat untuk mengatasinya. *Signout* (sebelum pasien meninggalkan ruang hemodialysis). *Check list* sebelum pasien meninggalkan ruang hemodialisis dapat menginformasikan tentang ada tidaknya kejadian tidak diinginkan dengan mengecek list yang menerangkan jumlah Penusukan Lebih 2x, penggunaan salep antibiotic, perubahan kasa, dan tanda-tanda infeksi.

2. Manfaat *safety checklist* yaitu untuk: 1) menghindari kesalahan dalam identifikasi pasien 2) komunikasi efektif dengan baik pada pasien, 3) peningkatan keamanan obat, 4) tepat lokasi, tepat prosedur, tepat pasien, 5) upaya pengurangan risiko infeksi, 6) upaya pengurangan risiko jatuh.

B. Saran-saran

1. Bagi Klinik Hemodialisis Nitipuran, sebaiknya meningkatkan kepatuhan dalam menerapkan *safety checklist* dengan melibatkan semua pihak yang bertugas dalam *hemodialysis*.
2. *Safety checklist* dalam pelayanan *hemodialysis* ini perlu diterapkan di tempat pelayanan lain yang melayani *hemodialysis*